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单行线逆行，文明短板需补齐
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医院附近停车难很无奈

我来抛砖

@婚礼摄影师：家人排队1小时进
停车场病人自己爬进医院，还是来了
医院一起排1个小时队停车呢？谁家家
人急诊抢救，即便是有人陪同，你能稳
得住排队1个小时等车位？

一家之言

我有话说

实事办实，心里踏实

回老家管“闲事”

年季春(芝罘区)

俺根儿在农村，爱常回老家望
望。下乡回家感受亲情多么好，我
却忍不住挑剔。有时口无遮拦，惹
家里人不乐呵。可是见着不顺眼的
事，我还是要多嘴说道说道。

看死老鼠在街上乱丢，我说得
给耗子办后事，要深埋、及时处理。
大姨瞥我：“俺就在粘板上摘下两
个小老鼠就深埋呀？真是……”下
边可能是那句“狗拿耗子——— 多管
闲事”吧。

瞧见乡亲们多用从城里弄来
的涂料桶盛饮用水，人食畜饮。我
指给二叔看桶边还有涂料残留物，
这东西得洗刷干净，不然污染水
质，危及人畜。二叔顾左右而言他，
不理我这茬儿。

村里办个工业园有点规模，我
去参观，转了一圈，没见有几块厂
牌标识。我问村里管事的大伯，得
到答复是都干得热火，有没有名头
能怎么的。我说作坊式经营，品牌
意识差，容易藏污纳垢，等我把话
说完，大伯扭身称有事走人了。

于华(海阳市)

2 0 1 3年年初，烟台市政
府公布2013年为民服务12件
实事。这12件实事里，有些实
事如环境污染、幼儿教育、居
民养老等内容是市政府直接
问计于民，最终的决策取决
于民间建议。更让市民关注
的是，12件实事的指标都明
确了承办每件实事的责任单
位，而且指标也进行了细化
和量化。

一转眼，一年就要过去
了，12件实事完成了吗？年末
媒体公布了12件实事的最终
办理情况。令人欣慰的是，让

市民关心的12件为民服务的
实事已全部办结，而且每一件
实事都通报了数据详实、结果
清晰的办结情况。

“言必行，行必果”。通过
两次通报的形式，把办实事的
要求和结果很透明地告知于
民，既有利于群众去监督和评
判，也有利于责任单位快办事
办成事。现在，数字实实在在
地摆在那，承诺的事情实实在
在地完成了，应当讲承办部门
是认真负责地交了卷，下了大
力气来完成答卷的。涉及民生
的实事办结了，办好了，其实
是广大市民最喜闻乐见的事，
因为作为考官，群众的眼光是

雪亮的，他们最有发言权和评
判权。

“喊破嗓子，不如甩开膀
子”，那些印在文件里、发表在
报纸上向社会公开承诺的事
情，都应该有一个承办部门善
始善终地负责到底，让群众看
得到、感觉到、享受到你用心
做事带来的改变。当然了，谋
事在人，事在人为，有些实事
虽然完成了，但距离群众心目
中期盼的标准，还有一定差
距，这说明明年的杠杆还得提
高，工作还得努力加把劲。只
有把工作做到位了，实事取得
实效了，群众心里才会更踏
实，更满意。

@wildcat213：往上走一点，毓璜顶公园左侧那
个停车场一般都有车位，反正我每次都去那停。

@ytsscc：本来医院周边的拆迁理由就是要
改善停车难的现象，可是新建的停车场效果似乎
不是很明显。

@北海南山：总该有部门来协调各方面，修
建道路扩车位、催催工程进度等，仅凭交警或医
院难以解决。

@珺珺妈：前段时间我爸住院，我有车也不
敢开，都是从开发区做21路车去陪护的，就是因
为停车难的问题。

@792973844：我每次去开车都停老远，不要
为自己方便而妨碍他人，人人都为别人考虑一下
就好了。

@zth041：你开私家车送到医院附近，再打
120叫急救车来拉急诊病人去医院。办法是人想
出来的，绝大多数人对绝大多数事情没有应急预
案，从来不想突发紧急事件你该怎么办。

@专业刷家：文化广场门口有停车场，毓璜
顶公园门口也有很多。

@家在烟台靠大海：建议打车去打车回，算
算还是打车合适。

@刘小少爷：医院路已经够宽敞了，两边完全
可以画停车线，车停在线内不影响通行，司机看到
停车位满了自然就寻找其他地方停车了。现在没
有停车位，车辆就会横七竖八乱停，反而造成交通
混乱，光贴罚单既没有改善交通环境，反而激发百
姓不满，交通部门应该以人为本，服务大众，以老
百姓的角度多思考，才能提高服务质量。

来源：烟台论坛

毛旭松

烟台市区30条单行线中有17

处安装了高清监控，自动抓拍逆
行车辆，2014年元旦后将正式启
用，违规者会面临罚款200元扣3

分的处罚。
烟台市区除了多条像南大街

这样的阡陌大道，也有不少如桃

花街之类的楼间小巷。交警部门
为了改善市区交通环境，在中心
城区内逐步设立了桃花街、兴隆
街、南洪街等30条单行线，形成一
个局部交通微循环。

由双行改成单行，对于司机
来说意味着路宽加倍，单向交通
减少了对向行车可能带来的冲
突，道路通行能力会得到提高。另
外单向通行也可以避免迎面碰撞
等交通事故的概率，对于缓解交
通压力，减少市区主要道路的车
流量具有显著作用。

单行线利用好可以减少堵车、

尾气排放、喇叭噪音等等诸多难题，
在一定程度上可以改善主城区居民
的居住环境。这些优点都基于单行
线车辆通行情况良好的前提，就怕
那些不守规矩者捣乱。本来就比较
狭窄的单行线，如果有车辆驶入逆
行，就将严重扰乱整条道路的行车
秩序，甚至有可能造成交通事故。

交警部门介绍，之所以会发生
单行线违规逆行现象，很多是因为
司机想抄近路而无视交通标志指
引，逆行大多出现在上下班高峰期
车流量比较大的时候，司机图方
便，不愿绕路。以往民警现场执法，

不仅工作量大，而且无法做到全天
候查纠。如今，高清摄像紧盯烟台17

条单行线，逆行行为将无处遁形。
元旦开始，经过3个月调试的

自动抓拍监控系统将正式启用，
我想每位车主都不愿被罚200元，
扣掉3分。所以，广大驾驶员驾车
时，要养成随时、全面观察交通标
志的习惯，避免误闯单行线。对于
那些试图与交警玩“捉迷藏”游
戏，故意对单行线交通标志视而
不见的司机，这回可要动真格的
了，可别再抱侥幸心理了。

公交信号优先系统、自动抓

拍监控系统先后投入使用，看来
缓解城市的交通拥堵，使用智能
管理也是一个非常重要的内容，
这对缓解交通压力所起到的作用
会是十分积极的。

话说回来，交通体系、智能交
通系统设计得再完美，都需要人
这个主体来支持并遵守。只有不
断提高大多数人的交通文明行
为，城市的交通体系才能更有序、
更高效。很多司机朋友都在抱怨
城区越来越堵，那就从自身做起
文明驾驶，只有大家都遵守规则，

“游戏”才能继续下去。

中国产能过剩只是相对的，一
个人均收入刚刚越过6000美元的
国家，如此大范围产能过剩，除了
一部分产能是无效产能需要淘汰
外，大多数产能过剩是由于国内市
场需求不足造成的。除了农民买不
起外，城市居民特别是中等收入群
体相对贫困化也是重要原因。近十
年来，高房价、高学费和高药费已
严重侵蚀民众收入。

——— 邱晓华(经济学家)

教育理念的滞后和与市场的
严重脱节都在考验着中国大学毕
业生的成色。但无论如何，对于寒
门尤其是来自农村的底层家庭而
言，勇闯高考独木桥还是现今社会
提供的接近唯一的公平博弈的机
会，考试过程中的各类加分和自主
招生环节的各类黑幕已在动摇高
考的基石，假如在关键的就业环节
再被各种权力关系组成的潜规则
击败，最终将使备受诟病的高考丧
失存在的必要。

——— 石述思(媒体人)

新闻：焦作市一位建筑工人从
建筑工地的升降电梯摔下后，当场
死亡。要取出死者银行卡里的钱和
获得保险公司的赔偿，均需要一张
死亡证明，然而让死者亲属痛心的
是，相关医院拒绝开，公安机关和
社区也拒绝开，死者的亲人痛心地
说：人都死了，开张死亡证明咋就
恁难？(大河报)

点评：应该给有关部门送一个
皮球！

新闻：在湖南烈士公园暗藏着
一家名为“崇贤馆”的会所，不时有
保时捷、宝马、奥迪等车驶入这里。
吃饭时关闭大门，只留小门。陌生
人登门不会得到接待，也无人过
问。所有来用餐的食客，都先拨工
作人员手机，再由他们领入包厢。
长沙市园林局工作人员称，“场所
是服务于少数人的，不能开。”(潇湘
晨报)

点评：敢在死去的先辈面前腐
败还第一次听说。

新闻：马上就要期末考试了，
现在学生们都在认真备考，但是在
首都师范大学，大约有70个大三的
学生却选择了罢课，原因就是他们
刚刚获知即使顺利读完大学，当初
入学时的那个全国统招的本科学
历也会变成成人高考专科学历。(现
代快报)

点评：有多少人在利用招生大
发其财、坑害学生？

新闻：2013年，中国遭遇史上
最严重雾霾天气。雾霾波及25个省
份，100多个大中型城市，全国平均
雾霾天数达29 . 9天，创52年来之最。
雾霾大面积集中爆发是大自然发
出的警告，昭示我们发展需要转
型、增长需要升级。系列治霾重拳
之下，2 0 1 4的中国能否冲出十面

“霾”伏？(经济参考报)

点评：以前能呼吸到泥土的芳
香，现在直接吸入泥土了。

组织一线施工人员

进行技能操作演练

本报讯(通讯员 刘华) 为提
高一线施工人员技能素质和业务
水平，强化工作人员安全生产意
识，12月2日，莱州市供电公司利用
工作空余时间，组织一线施工人员
进行技能操作演练。

国网莱州市供电公司

盼死鱼真相早日浮出水面
苑菲菲

辛苦养了5年的鱼莫名其
妙地全死光了，抽干了水后
又放了2000尾鱼苗，可刚过了
一年多又多翻了白肚皮(本报
12月30日C05版报道)，昆嵛山
保护区西殿后村的刘老汉一
家怀疑，这是有人故意投毒
导致。辛苦养鱼不容易，不管
是投毒也好，水质本身的问
题也好，有关部门都应该尽
快查明结果，最大可能地挽
回刘老汉一家的损失。

笔者在采访时了解到，村
里面有好几个鱼塘，其他的鱼

塘都是一年10块钱被承包了，
只有刘老汉的这个鱼塘，是每
年100块钱包下来的，10年交了
1000元。儿子在外工作，常年不
在家，为了养鱼，老两口没少操
心。一天割200多斤草喂鱼，做
玉米饼和麦麸，起早贪黑地侍
弄，到头来却换得一水塘的死
鱼，两位老人心里得滴血啊！

2011年发生第一次死鱼
事件的时候，刘老汉是报了
警的，但是最后没有回音，也
不知道是因为投毒还是因为
水质问题。这次鱼遭殃后又
报警，希望能引起有关部门
的重视，尽快调查出死鱼的

原因。如果是这里水质不适
合养鱼或者是其他非人为的
原因，也能让刘老汉尽快做
出相应的举措来，防止接着
再遭受损失。如果真是人为
投毒导致，那就必须还老人
一个公道，让投毒者赔偿老
人受到的损失。

如是村里面家家户户都
搞养殖，成了一定的规模，村
委可以考虑在村道两边加上
监控，并且保证监控正常运
行。万一发生恶性破坏事件
时，也能够帮助警方找到线
索，在一定程度上也让村民
们感到安心。

记者来信
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